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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями; местами не-
большие, в отдельных районах умеренные дожди, места-
ми грозы; ветер юго-восточный, с переходом на северо-
западный, умеренный; температура +18…+23.

18 мая по области – переменная облачность, местами не-
большие дожди, в отдельных районах кратковременные 
умеренные дожди, местами грозы; ветер юго-западный, 
ночью – слабый, днём – умеренный; температура ночью 
+7…+12, днём +19…+24.

19 мая по области – переменная облачность, без осад-
ков; ветер переменного направления, ночью – слабый, 
днём – умеренный; температура ночью +7…+12, днём 
+20…+25.
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Георгий Полтавченко в Воронеже
Вчера под председательством полномочного представителя 

Президента РФ в Центральном федеральном округе Георгия 
Полтавченко и с участием губернатора Алексея Гордеева со-
стоялось заседание Совета руководителей органов местного 
самоуправления городов - областных центров субъектов РФ, 
входящих в ЦФО. На обсуждение был вынесен вопрос «Об 
участии органов местного самоуправления в реализации про-
грамм в сфере занятости населения». Открывая заседание, 
полпред отметил, что в целом удалось уменьшить объёмы 
безработицы, вывести динамику занятости к условиям, близ-
ким до кризиса. По данным Росстата, в ЦФО самый низкий 
уровень безработицы. Подробности  заседания – в ближайшем 
номере.

Деловые друзья из Венгрии
Делегация представителей деловых кругов Венгерской 

Республики с двухдневным визитом посетила Воронежскую 
область. По сообщению Торгово-промышленной палаты об-
ласти, представители венгерского бизнеса, медицины и жи-
вотноводства совместно с главой делегации – заместителем 
президента Венгерской Торговой и промышленной палаты 
Имре Тотом - провели предварительные переговоры с воро-
нежскими партнёрами и обсудили перспективы дальнейшего 
сотрудничества двух палат. В завершение встречи венгерские 
коллеги пригласили потенциальных русских партнёров по-
сетить Венгрию с ответным деловым визитом. 

В Верхнем Мамоне – новый прокурор
Приказом Генерального прокурора РФ на должность про-

курора Верхнемамонского района назначен юрист 1-го класса 
Сергей Шелаев. По сообщению облпрокуратуры, Сергей 
Шелаев родился в 1982 году, его трудовая деятельность в ор-
ганах прокуратуры началась в октябре 2004 года с должности 
помощника прокурора Кантемировского района. Напомним, 
что прежний прокурор Верхнемамонского района младший 
советник юстиции Сергей Коротких освобождён от долж-
ности в связи с переводом на работу в аппарат прокуратуры 
Воронежской области.

Во всероссийской уборке
Воронеж присоединился к всероссийской акции «500 убо-

рок в один день», организованной экологическим движением 
«Мусора. Больше. Нет». 15 мая  силами энтузиастов уборки 
проводились во всех районах города: на проспекте Труда в райо-
не остановки «Солнечная», в лесных массивах микрорайона 
«Дубрава» и у студгородка «политеха», в урочище Белая гора, 
в лесах рядом с Придонским, Ямным, в посёлке Шилово, а 
также в Россоши и во многих других местах. Напомним, что в 
Воронеже эта акция получила специальный приз на конкурсе 
грантов «СоДЕЙСТВИЕ».

«Бомба» в «Карусели»           
15 мая в ГУ МЧС по Воронежской области поступила 

информация о заминировании гипермаркета «Карусель» в 
Советском районе Воронежа. Оперативники немедленно 
выехали на место происшествия и оцепили территорию во-
круг гипермаркета. К счастью, взрывчатку не обнаружили. Как 
сообщили в пресс-службе ГУ МЧС по Воронежской области, 
сообщил о ложном заминировании воронежского магазина 
неизвестный мужчина, позвонивший в офис компании «Ка-
русель» в Томске.

Богатейшие семьи России
Капитал 50 богатейших семей в России за год вырос почти 

наполовину - до 61,2 миллиарда долларов, а самой богатой 
семьей России стали братья Ананьевы. Суммарный капитал 
Алексея Ананьева - председателя совета директоров Пром-
связьбанка и его младшего брата сенатора Дмитрия Ананьева 
составляет 6,5 миллиарда долларов, таким образом, братья 
Ананьевы сместили с первого места на второе самую богатую 
в прошлом году бизнес-семью в России - семью Гуцериевых, 
имеющую основные активы «Русснефти» и Бинбанка, пишет 
журнал «Финанс». Михаил Гуцериев и его родственники 
располагают суммарным капиталом в размере 5,8 миллиарда 
долларов. Их состояние выросло на 17 процентов.

Число жертв землетрясения 
Число погибших в результате разрушительного землетря-

сения, произошедшего на северо-востоке Японии 11 марта, 
превысило 15 тысяч человек, передаёт телеканал NHK со 
ссылкой на данные главного полицейского управления Япо-
нии. В результате удара стихии, последовавшего за ним цунами 
и сильных повторных подземных толчков погибло 15 тысяч  
57 человек. Ранее сообщалось о 14 тысячах 949 погибших. Про-
павшими без вести в шести японских префектурах числятся 
более 9,12 тысячи человек. По данным сейсмологов, повтор-
ные землетрясения могут продолжаться ещё как минимум 
несколько месяцев. 
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В день памяти право-
славных святых Бориса и 
Глеба – 15 мая – в Бори-
соглебске празднуется 
День города. 

дмитрий деНиСеНко

«Добрая слава, мужество, 
трудолюбие и мастерство 
жителей города – это тот 
фундамент, на котором осно-
ван город, - говорится в при-
ветствии горожанам главы 
администрации Евгения Па-
стушкова и главы Борисо-
глебского городского округа 
Надежды Качановой. - Охра-
няемый покровительством 
первых русских святых, он 
живёт, развивается, стано-
вится современнее и уютнее 
год от года. Так пусть же день 
рождения Борисоглебска 
станет хорошим стартом для 
дальнейшего совершенство-
вания и побед».

Программа празднований 
Дня города имеет уже опреде-
лённые традиции, как, напри-
мер, крестный ход к храму 
Бориса и Глеба с молебном. 
Однако ежегодно случаются 
какие-то изменения и вво-
дятся новые мероприятия. 

На этот раз выставка на Теа-
тральной площади не только 
была смотром достижений 
промышленности, сельско-
го хозяйства, презентацией 
учебных заведений, но и зна-
комством с проектами буду-
щего. Праздник был наполнен 
спортивными соревнования-
ми и конкурсами, концертами 
творческих коллективов, а за-
вершили его праздничный са-
лют и дискотека в городском 
парке культуры и отдыха.

С 313-м днём  
рождения!

Виталий черНикоВ

В своём приветствии Алексей 
Гордеев говорил и об особенности 
даты дня рождения – «между двумя 
важными для нашей страны истори-
ческими датами: 9 Мая и 22 июня. 
В эти дни мы вспоминаем тех, кто 
своим мужеством и отвагой защитил 
Родину от врага. И мы верим, что, 
если будет необходимо, все постав-
ленные перед вами сложные задачи 
будут решены достойно». 

В Борисоглебске Алексей Василье-
вич оказался накануне празднования 

Дня города, а своё посещение начал 
с прогулки вместе с главой админи-
страции городского округа Евгением 
Пастушковым по местному парку 
культуры и отдыха. В этом году ему 
исполнилось уже 130 лет. Как раз в 
час губернаторского визита здесь шёл 
полным ходом детский праздник с ве-
сёлыми песнями и танцами. Гость с ин-
тересом выслушал рассказ об истории 
и сегодняшних буднях  этого места и 
охотно воспользовался предложением 
прокатиться на колесе обозрения. 
Таким образом он смог увидеть, как 
выглядит Борисоглебск сверху. 

- Красивый город! - признавался 
Алексей Гордеев потом. 

В городском парке губернатор 
пообщался с работниками этого 
учреждения, в 2010 году ставшего 
лауреатом VIII ежегодного смотра-
конкурса парков культуры и отдыха 
«Хрустальное колесо-2010». Работу 
по благоустройству этого уютного 
места отдыха борисоглебцев губер-
натор оценил высоко – поставив бо-
рисоглебский парк в пример многим 
воронежским зонам отдыха. 

Тем временем Алексея Гордеева 
ждали уже в расположенном непода-
лёку восстанавливаемом храме святых 
благоверных князей-страстотерпцев 
Бориса и Глеба. Старинная церковь 
была освящена ещё в 1792 году, а в 
1937-м – закрыта. Колокольню и 
купол снесли, здание долгие годы ис-
пользовалось как склад стройматериа-
лов. Но в 1999 году началась рестав-
рация храма. В том числе и об этом 

рассказывали гостю настоятель храма 
иерей Игорь Семёнов и благочинный 
Борисоглебского церковного округа 
протоиерей Андрей Черницын. 

Это место – исторический центр 
Борисоглебска. Рядом с храмом стоит 
памятный камень с надписью «Здесь 
городу начало. Стоять ему в веках!». 
Площадь продолжает осваиваться 
–  в прошлом году тут появилась 
аллея. Идея посадить здесь деревья 
родилась у организаторов фестиваля 
русской словесности и культуры «Во 
славу Бориса и Глеба». Первыми  
деревьями стали яблоня с родины 
поэта Алексея Прасолова, липа с роди-
ны издателя и просветителя Алексея 
Суворина, сирень из музея-усадьбы 
композитора Сергея Рахманинова. 

А теперь среди них появились и 
два дуба, посаженные губернатором 
Воронежской области Алексеем 
Гордеевым в честь первых русских 
святых Бориса и Глеба. 

Но это было только началом 
крайне насыщенной программы. 
Кстати, не обошлось в тот день и 
без незапланированных событий 
– например, в какой-то момент гу-
бернатор вышел из машины, чтобы 
поздравить встретившихся по пути 
молодожёнов,  затем он решил за-
глянуть в картинную галерею имени 
П.И.Шолохова. О хранящихся здесь 
картинах и судьбах их создателей 
гостю рассказала её заведующая 
Евгения Петрухина. 

Но это было потом, а от храма 
делегация из Воронежа отправи-
лась на осмотр бывшей линейной 
больницы станции Борисоглебск. В 
марте прошлого года Борисоглебский 
городской округ приобрёл это здание 
в муниципальную собственность.  
Планировалось разместить в его сте-
нах педиатрическое отделение ЦРБ 
на 40 коек и дневной стационар. 

Точки роста на фоне проблем
В минувшую субботу губернатор Воронежской области Алексей Гордеев совершил рабочую поездку в Борисоглебский городской округ 

Яблоневый цвет надежды

Утром глава области успел принять участие в торжествах по слу-
чаю пятидесятилетнего юбилея войсковой части «Воронеж-45», 
которая располагается на территории Грибановского района. 
Он поздравил личный состав подразделения и его командира 
- полковника Юрия Юрова, вручил военнослужащим почетные 
грамоты правительства Воронежской области и благодарствен-
ные письма губернатора. 
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тамара гашимоВа 

Начиная с прошлой среды 
в доме ветерана, инвалида Ве-
ликой Отечественной войны 
Василия Засорина (о его про-
блемах дважды писала «Ком-
муна») из села Елань-Колено 
Новохопёрского района пере-
бывало столько чиновников, 
следователей и журналистов, 
сколько не видели даже в 
райцентре за все годы его 
существования. Районная 
прокуратура провела срочную 
проверку по факту нарушения 
прав ветерана и выяснила, что 
межведомственная комиссия 
была сформирована неза-
конно, так как в неё не вошли 
представители архитектуры, 
градостроительства и прочих 
организаций. В результате 
бесконечных заседаний об-
ластные чиновники остано-
вились на трёх вариантах 
– квартира в районном цен-
тре, деньги или капитальный 
ремонт старого дома, где сей-
час живёт ветеран. Его дочь 
Галина Васильевна выбрала 
капремонт. 

В минувшую субботу возле 
дома Василия Иосифовича вы-
росла «газовая свечка». 

- Ремонт начнётся, как толь-
ко мы перевезём отца в другое 
место, скорей всего в четверг, 
- рассказывает Галина. – Обе-
щают подвести воду, пересте-
лить крышу, полы, появятся 
у нас кухня, ванная комната, 
туалет. Меня обвиняют в ко-
рысти. Но у меня есть свой 
дом, другого не надо. Отец 
– самый старый из ветеранов 
в селе, дольше всех воевал, 
разве он не заслужил хотя бы 
тёплого туалета? Нам звонят 
из разных организаций, пред-
лагают материальную помощь. 
Спасибо добрым людям, но 
нам хватает. Пусть помогают 
тем, у кого дети болеют. 

Предположительно ремонт 
вместе с газификацией обой-
дётся в 380 тысяч рублей. Гали-
на Васильевна верит, что новый 
старый дом станет теплей, что 
ей больше не придётся засы-
пать в углы и щели опилки, 
обувать отца в валенки зимой, 
чтобы он смог доковылять до 
стола без опасения свалиться 
от простуды.

продолжение 
темы  | У дома 
Василия Засорина 
уже выросла 
«газовая свечка»

Выбрали 
ремонт

Виктор СилиН

острогожский район
Объединить людей можно и вокруг любви 

к природе. Эту идею давно уже проповедует 
депутат Воронежской областной Думы Нико-
лай Гапоненко.

Думаю, что идея проведения фестиваля 
«Цветущая яблоня» пришла к Николаю 
Ивановичу не случайно. Здешним садоводам 
есть о чём рассказать и что показать. 

И не только своим коллегам.
Конечно, основу всей экономики хозяйства 

составляют  доходы от продажи яблок и груш, 
то есть плодов семечковых культур. Здесь их в 
среднем в год получают до 10000 тонн. Кроме 
того, выращивают землянику и овощи. Есть 
и свой цех по переработке плодов. Тем самым 
«убивают» сразу двух зайцев: получают семена 
семечковых культур и сок.

Но производственные заботы – лишь малая 
толика всех забот депутата областной Думы 
Николая Гапоненко. Представляя своих зем-
ляков в областном законодательном органе, 
Николай Иванович вместе с другими депута-
тами взвалил на свои плечи не менее важные 
заботы о духовном единении людей, их пони-
мании того, куда нужно двигаться России.

- Я часто вспоминаю двух классиков, - рас-
сказывает Гапоненко. – Великий гуманист 
XIX века Фёдор Достоевский справедливо 
считал, что тот, кто не любит природу, тот 
не гражданин. А не менее великий гуманист 
ХХ века Чингиз Айтматов как-то сказал, что 
песня очищает человека, сближает людей. 
Наш фестиваль изначально является синтезом 
этих идей.

Поддержать и развить эти идеи в Остро-
гожск приехали заместитель председателя 
Воронежской областной Думы Ирина Трань-
кова, депутаты облдумы Анна Царалунга и 
Александр Редькин (все – фракция «Единая 
Россия»), а также главы многих сельских 
районов области.

Праздничные приветствия, задушевные 
песни, задорные танцы, тёплые встречи дру-
зей...

Дина Григорьевна Давыдова – ветеран 
труда, много лет проработала в пригородном 
совхозе «Тихая Сосна». Она – постоянный 
участник фестиваля «Цветущая яблоня». 

- Восьмой раз проводится фестиваль, и 
столько же я приезжаю сюда, - говорит Дина 
Григорьевна. – У нас со здешними садоводами 
в своё время было негласное соревнование.  

А вот сёстры Ольга Фирсовна и Антонина 
Фирсовна Говоровы и Мария Михайловна 
Мураева, по тридцать лет проработавшие на 
консервном заводе, занимались переработкой 
яблок, земляники, вишни, выращенных в 
острогожских садах.

- Насколько мы помним, - говорит за 
всех троих Антонина Фирсовна Говорова, 
- к садоводческой продукции у нас, кон-
сервщиков, никогда не было претензий. 
Стандарт  они выдерживают чётко.

Сюда же, на фестиваль «Цветущая яблоня», 
ветераны консервного завода ежегодно при-
езжают, чтобы услышать и хорошие песни в 
профессиональном исполнении, увидеть хо-
реографические выступления и встретиться 
с признанными самодеятельными артистами. 
Последних же на фестивале – большинство.

Фестиваль | Восьмой раз в Острогожском районе прошёл областной праздник «Цветущая яблоня»

Чем можно в наше непростое, полное противоречий и неопределенностей 
время объединить  и сплотить людей? Вопрос этот волнует сегодня многих и 
в городе, и на селе. 
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Депутат областной Думы Николай Гапоненко 
и глава Лискинского муниципального района 
Виктор Шевцов.
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Светлана ПЕТРОВА

Проект представили специ-
алисты Гильдии профессиона-
лов ландшафтной индустрии. 
«Мы удовлетворены рабо-
той, которая была проделана 
Гильдией профессионалов 
ландшафтной индустрии в 
течение двух лет. Продолже-
нием этого сотрудничества 
станет благоустройство двух 
значимых для города зеленых 
зон – парка «Динамо», некогда 
излюбленного места отдыха 
горожан и центрального парка 
Левобережья – «Алые паруса», 
- отметил Сергей Колиух.  – 
Надеюсь, горожане в полной 
мере оценят задуманные пре-
образования».

Автор проектов – Оливье 
Даме – эксперт Министерства 
культуры Франции по паркам 
и скверам рассказал, что во-
площая свой замысел, он пре-
следовал три  главные цели: 
восстановить исторический 
внешний вид парка, обеспечить 
сохранность природы и создать 
площадки по интересам для 
людей разных возрастов. 

По словам руководителя 
проекта, вице-президента Гиль-
дии профессионалов ланд-
шафтной индустрии, Карины 
Лазаревой, реконструкция 
парка «Динамо» будет проис-
ходить в два этапа, на первом 
из которых будут освоены 
10 га площади. Планируется, 
что вдоль центральной  аллеи 
расположатся несколько функ-

циональных зон.  В том числе 
и детская зона развлечений, 
причем отдельная для детей-
инвалидов, будет состоять 
из игровой площадки, мест 
для игр с водой и катания на 
электромобилях. Другая зона 
для отдыха людей пожилого 
возраста включит в себя танце-
вальную площадку и спортив-
ные тренажеры. 

«Мы постараемся макси-
мально восстановить облик 
парка и сохранить его тради-
ции, ведь старшему поколению 
очень присуще чувство но-
стальгии», – отметил замести-
тель председателя городской 
думы Леонид Зенищев.  

Будет возрождён знамени-
тый Зеленый театр, построена 
часовня и проведена очистка 
родника. 

Вторая очередь реконструк-
ции парка предполагает строи-
тельство спортивной зоны: 
баскетбольных,  волейбольных 
и теннисных площадок; велоси-
педных и роликовых дорожек, 
а также беседок для семейного 
отдыха. 

Основной идеей реконстру-
ированного парка «Алые пару-
са» станет концепция детского 
и семейного отдыха. Появится 
у парка и свой символ – по уве-
рению автора проекта Оливье 
Даме - огромный деревянный 
корабль с алыми парусами, вы-
полненными из металлической 
проволоки, будет виден даже 
на противоположном берегу 
водохранилища.

Сохранить старые, 
построить новые
12 мая глава Воронежа Сергей Колиух 
ознакомился с проектами реконструкции 
парков «Динамо» и «Алые паруса»

По результатам аукциона опреде-
лилась подрядная организация для 
проведения ремонтных работ. Однако 
очень скоро у местных властей воз-
никли серьёзные вопросы по поводу 
качества выполненных работ. Экспер-
тиза выявила нарушения практически 
во всём, что было сделано. 

В настоящее время спор между 
администрацией городского округа и 
подрядной организацией рассматри-
вается в арбитражном суде. Предпола-
гается, что после вынесения судебного 
решения муниципальный контракт 
с подрядчиком будет расторгнут. 
Предстоят новые торги. А пока в том, 
что здание находится в неудовлетво-
рительном состоянии и нуждается в 
капитальном ремонте, смог убедиться 
губернатор. О том, что же делать даль-
ше, как решить возникшую проблему, 
обстоятельный и серьёзный разговор 
шёл чуть позже, на совещании в город-
ской администрации. В том разговоре 
приняли участие первый заместитель 
председателя правительства области 
Владимир Попов, заместитель пред-
седателя правительства, руководитель 
департамента архитектуры и строи-
тельной политики области Сергей 
Куприн. 

- Я готов даже выделить средства 
из губернаторского резерва – только 
бы деньги были потрачены на дело! 
- подчеркнул Алексей Васильевич. 
Ответственность же за нынешнее со-
стояние объекта, в открытии которого 
так нуждаются борисоглебцы, должна 
быть, по мнению губернатора, персо-
нифицирована. 

Обсуждалась на совещании и судьба 
акушерского корпуса, который стро-
ится в Борисоглебске с 1991 года. На 
сегодняшний день для завершения 
объекта необходимо 313 миллионов. 
Сейчас ведутся работы по монтажу 

системы водопровода, канализации, 
вентиляции, штукатурные и электро-
монтажные работы внутри здания, 
облицовочные работы по фасаду. Алек-
сей Гордеев отметил: этот долгострой 
необходимо сдать в следующем году 
– причём уже с оборудованием. 

Но, помимо объектов, с которыми 
оказались связаны проблемы, у гостей 
перед глазами были и положитель-
ные примеры работы. Губернатору 
показали строительную площадку 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса на улице Аэродромной. В 
ноябре 2010 года провели аукцион, в 
результате которого подрядной орга-
низацией стало ООО «Слоны» из Во-
ронежа. В декабре этот объект попал в 
областную целевую программу «Раз-
витие физической культуры и спорта 
Воронежской области на 2007-2015 
годы», в соответствии с которой были 
выделены средства из областного и 
муниципального бюджетов. Полная 

стоимость строительства – около 74 
миллионов рублей. 

Те, кто отвечает за эту работу, уве-
рены: уже в сентябре нынешнего года 
физкультурно-оздоровительный ком-
плекс будет сдан в эксплуатацию. 

- В Борисоглебске спортивная 
инфраструктура находится в таком 
состоянии, что никаким требованиям 
не отвечает. Такого положения быть не 
должно. Поэтому наша администрация 
совместно с департаментом спорта 
разработали план развития спорта 
в городе. В мае мы его утвердили. В 
нынешнем году в планах – строитель-
ство спорткомплекса на Аэродромной. 
У горожан появилась возможность 
получить зал, в котором мы давно 
нуждались. Ведь спортивные сорев-
нования проводятся в Борисоглебске 
практически каждую неделю. Проект 
привязан к существующему месту, 
прошёл экспертизу в прошлом году, 
- рассказал на совещании глава адми-

нистрации городского округа Евгений 
Пастушков. 

Второй этап работы – реконструк-
ция местного стадиона «Спартак» 
со строительством там бассейна и 
спортивного зала. В дальнейших пла-
нах – возведение спорткомплекса в 
Юго-Восточном микрорайоне и рекон-
струкция других уже существующих 
стадионов. Программа рассчитана до 
2015 года. 

После совещания Алексей Гордеев 
поделился с журналистами своими 
борисоглебскими впечатлениями: 

- Борисоглебск развивается. Это вто-
рой город в Воронежской области, и не 
только по численности его жителей, но 
и по богатству исторического наследия. 
В каком-то смысле Борисоглебск - жем-
чужина нашей области. Здесь и памят-
ников прошлого много, а ещё - немало 
замечательных людей отсюда вышли. 
Местная промышленность начинает 
восстанавливаться. Да, проблемы горо-
да очевидны, но заметны и некие точки 
роста. Я бы сказал, что кризис завершён, 
и сегодня надо строить нормальные 
перспективные планы, понимая, что 
есть потенциал для развития. 

В тот же день губернатору и со-
провождавшим его журналистам 
предстояло посетить военный аэро-
дром Борисоглебского гарнизона. 
Алексей Васильевич осмотрел новей-
шую авиационную технику: недав-
но поступившие сюда двухместные 
учебно-тренировочные Як-130. Это 
единственные в мире самолеты с 
аэродинамической компоновкой и 
лётно-техническими характеристика-
ми дозвукового полета, аналогичными 
современному реактивному истре-
бителю. Начальник 786-го учебно-
авиационного центра Владимир Во-
лошин рассказал губернатору об 
этих самолётах нового поколения, а 
затем гость посидел в кабине одного 
из Яков. 

Точки роста на фоне проблем
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Один из уголков послевоенного парка «Динамо».

Наталья АлЕкСЕЕВА

- Два дня форума показались 
праздником, – наперебой делились 
впечатлениями ребята.

Действительно, когда ещё выпа-
дет возможность найти такое коли-
чество друзей из разных городов! 
Студенты уверяют, что продолжат 
общение и после закрытия фести-
валя, благо это позволяют сделать 
современные интерактивные воз-
можности.

Самым заметным событием 
в первый день работы форума 
стало открытие Центра здоровья 
студентов на базе Воронежской 
медакадемии.

Не менее значимым была акция 
второго дня форума, прошедшая 
под девизом «Возрождённый лес».   
Местом её проведения стал Коже-
венный кордон, где в результате 
прошлогодних пожаров выгорело 
несколько десятков гектаров леса. 
Сотни студентов приехали сюда, 
чтобы восстановить зелёное богат-
ство. Они высадили десять тысяч 
саженцев березы, дуба, лесной 
груши, каштана. 

- Эта акция – не просто возмож-
ность пообщаться, отдохнуть на 
свежем воздухе, – говорит студент-
ка Братского государственного 
университета Мария Кузнецова. 
– Это ещё и возможность принести 
пользу природе.

Алексей Гордеев тоже принял 
участие в экологической акции. 
Он в отличие от ребят в сельском 
и лесном хозяйстве не новичок. 
Губернатор признался, что за свою 
жизнь посадил много деревьев, но 
сегодня студенты лесотехнической 
академии научили его сажать дере-
вья по технологии, которой больше 
100 лет. 

– Посадка шла с помощью специ-
альной лопаты, которая называется 
«меч Колесова». Как оказалось, 
очень производительный способ, 
– поделился впечатлениями глава 

региона. - Чтобы полностью вос-
становить лес, нужно 3-4 года. За 
один год это невозможно сделать 
по технологическим причинам: в 
некоторых местах деревца пока са-
жать нельзя, после пожаров должно 
пройти ещё некоторое время. Но за 
этот год мы полностью избавимся 
от сгоревшего леса.

Участники форума, студенты 
и преподаватели Воронежской 
государственной лесотехнической 
академии посадили деревца на 
площади в 4,5 гектара. Ухаживать 
за ними будут студенты ВГЛТА. 
Кстати, 14 мая -  День посадки леса 
в России, так что экологическая 
акция воронежской молодёжи впи-
салась в общероссийскую.

А потом ребята направились в 
спорткомплекс «Олимпик», где 
прошёл спортивный праздник «Мы 
– за здоровый образ жизни!». Они  
играли в футбол, волейбол, ката-
лись на роликах и велосипедах. 

Торжественное закрытие сту-
денческого форума состоялось 13 
мая в Академическом театре драмы 
им. А. Кольцова. Были подведены 
итоги Всероссийского конкурса 
«Вуз здорового образа жизни» и 
областного творческого смотра 
«Здоровье глазами молодежи». 
Губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев вручил диплом 
победителя Всероссийского кон-
курса «Вуз здорового образа жиз-
ни» и призовой сертификат На-
циональному исследовательскому 
Томскому политехническому уни-
верситету. Специальным призом 
жюри был отмечен и Воронежский 
государственный архитектурно-
строительный университет.

Глава региона отметил, что 
форум завершил свою работу 
достойно и выразил надежду, 
что воронежский опыт поможет 
представителям регионов сделать 
работу по приобщению подрас-
тающего поколения к здоровому 
образу жизни более эффективной 
и интересной. Он также поблагода-
рил всех, кто сегодня утром принял 
участие в восстановлении леса на 
Кожевенном кордоне. 

– Лучшая память о днях форума 
– будущий лес, посаженный вами, 
- сказал Алексей Гордеев.

Пройдут годы, зашумит над Во-
ронежем лес. И, возможно, кто-то 
из сегодняшних студентов, сажав-
ших деревья, захочет их увидеть. 
Всегда добро пожаловать!

Студенты  
с «мечом Колесова»
Событие | Сажать лес – тоже полезно для здоровья
В предыдущем номере мы 
писали о начале II Всероссий-
ского форума студентов «Мы 
- за здоровый образ жизни!». 
Он собрал в Воронеже более 
пятисот учащихся и препо-
давателей высших учебных 
заведений, триста из которых 
приехали в столицу Чернозе-
мья из других регионов. 

ВЕСТи

Психологи-
инноваторы 

Шестые городские психо лого-
пе даго гические чте ния состоялись 
на факультете философии и пси-
хологии ВГУ. Их тема - «Психоло-
гия  – XXI век. Психологическое 
сопровождение инновационных 
процессов в образовании». Ини-
циатором и организатором чтений 
выступила кафедра общей и соци-
альной психологии университета. 
В работе приняли участие более 
80 школьных и вузовских пси-
хологов, студентов и аспирантов 
психологических специальностей, 
социальных педагогов, учителей, 
руководителей образовательных 
учреждений. По итогам плани-
руется выпустить межвузовский 
сборник научных трудов.

От слободы  
до города 

В Богучаре прошла районная 
краеведческая конференция «От 
слободы до уездного города» и вы-
ставка фотоизображений старин-
ного города, организованная рай-
онным историко-краеведческим 
музеем и советом музея к юби-
лейной дате - его 100-летию. 
Конференция состоялась в Доме 
культуры ветеранов. Она собрала 
сотрудников музея, краеведов, 
работников библиотек, учителей 
истории, школьников. Выступле-
ния были посвящены истории 
богучарского края,   выдающимся 
людям, жившим здесь в двадца-
том веке, отголоскам войны. С 
исследовательскими работами 
выступили и школьники: Артём 
Князев, учащийся десятого класса 
Лебединской школы поведал об 
истории Лебединки, а Станислав 
Акименко, воспитанник мест-
ного лицея – о прошлом села 
Липчанка.

Василий ЧернОусОВ. 

Ф
от

о 
Н

ик
ит

ы
 П

Ау
кО

ВА
.

Ф
от

о 
Н

ик
ит

ы
 П

Ау
кО

ВА
.

Все сёла Острогожского района пред-
ставили свои подворья. На поляне всюду 
– дым коромыслом: и поют, и пляшут, и 
передвижные выставки с народными ко-
стюмами, старинной крестьянской утва-
рью представлены. Владимир Масалыкин 
из Коротояка привёз 
выставку с живым това-
ром: редкостные породы 
гусей, кур, голубей, фа-
занов. Есть среди них 
и чисто декоративные  
породы.

А вот и давнишние 
мои знакомые из фоль-
клорного коллектива 
села Русская Тростянка 
«Крестьянка» во главе с 
бессменным руководи-
телем Анной Корнилов-
ной Малыхиной. Кол-
лектив этот выступал 
и в Москве, и в Воро-
неже, к ним, в Русскую 
Тростянку, приезжали 
записывать их песни 
музыковеды из Москов-
ской консерватории.

- А у нас – прибав-
ление, - рассказывает с 
улыбкой Анна Корни-
ловна. – В соседнем селе 
Шубное совсем недавно 
ещё один фольклор-
ный ансамбль появился. 
«Околица» называется. 
Мы на нынешнем фе-
стивале вместе будем 
выступать. 

Из Кривой Поляны – 
своя песенная команда, 
возглавляют которую 
Тамара Землянская и 
Любовь Дегтярёва.

Открытием во всяком 
случае для меня стал ан-
самбль «Придонье» из 
села Сторожевое. Кра-
сивыми голосами, сла-
женным пением удиви-
ли Наталья Цыбулина, 
Валентина Зароченцева, 
Ольга Курьянова и Лю-
бовь Савченко.

А вот в Солдатском 
осталась лишь одна ис-
полнительница старин-
ных народных песен 
– Мария Васильевна 
Сухинина.

- Когда-то в Солдат-
ском много было хра-
нительниц народных 
мелодий, - говорит Ма-
рия Васильевна. – К 
нам, как и в Русскую 
Тростянку, приезжали 
из столицы знатоки рус-
ских песен, записывали 
нас, а в журнале «Клуб и 
художественная самоде-
ятельность» даже боль-
шая статья появилась. 
Сейчас, к сожалению, 
многое утеряно.

Завершило же пе-
с е н н у ю  п р о г р а м м у  
фестиваля «Цветущая 
яблоня» выступление 
нашего прославленного 
Воронежского акаде-

мического русского народного хора.
…Очень много символичного есть в 

названии острогожского фестиваля. Раз 
яблони в цвету – значит, жди доброго 
урожая. А сады в здешних местах сейчас 
все, как невесты, – яблоневый цвет, он 
ещё и как знак надежды и добра.

На фестиваль съезжаются и стар и млад: Анна 
Корниловна Малыхина из Русской Тростянки и 
Любовь Трухачева, Юля Симонова из Маcтюгина.

Яблоневый цвет  
надежды
Начало  |  Страница 1 

Большинство воронеж-
цев приветствует мас-
штабное благоустройство 
города и готово сносить 
временные неудобства, 
вызванные им.

Как известно, предстоящее 
425-летие Воронежа станет 
событием федерального зна-
чения. Подготовлен обширный 
план мероприятий по под-
готовке и проведению юби-
лея города. Основные работы 
начались с приходом тепла, 
и с каждым днем их объём 
будет только нарастать. Как 
относятся воронежцы к про-
блемам, которые обусловлены 
широкой реконструкцией и 
благоустройством территории 
города? С этим и другими во-
просами обратились к жите-
лям специалисты автономной 
некоммерческой организации 
«Институт политического ана-
лиза и стратегий».

Как показало проведённое 
социологическое исследова-

ние, 60,86 процента жителей 
Воронежа приветствует про-
ведение масштабной рекон-
струкции улиц и площадей 
города и намерены терпеливо 
сносить неудобства, считая, что 
результат того стоит.  

Кроме того, подавляющее 
большинство (87,23 процента) 
воронежцев одобряет проведе-
ние работ по благоустройству 
в рамках подготовки к празд-
нованию 425-летия Воронежа. 
Еще 66 процентов опрошенных 
жителей города отмечают, что 
за прошедший год в Воронеже 
стало чище, заметны измене-
ния в лучшую сторону.

Более 90 процентов горожан 
положительно относятся к 
субботникам, считая их про-
ведение хорошей традицией. 
Лишь менее 5 процентов во-
ронежцев воспринимают суб-
ботники негативно, видя в них 
пережиток советского времени, 
ещё столько же относятся к ним 
нейтрально. 

Результат стоит того

РАйОННыЕ 
будНи

Возрождается 
овцеводство

Постепенно и целена-
правленно овцеводческая 
отрасль начинает возрож-
даться, констатирует район-
ная газета «Острогожская 
жизнь». В настоящее время 
это направление в живот-
новодстве развивается в 
шести сельхозпредприятиях, 
фермерских и личных под-
собных хозяйствах. Общее 
стадо овец превышает девять 
тысяч голов.

Наиболее интенсивно 
работают в этом направле-
нии в «Острогожск-Агро-
Комплексе». Здесь действует 
ферма, где содержится 1200 
голов овец эдельбаевской и 
острогожской пород.

Заметим, что в середине 
семидесятых годов местными 
специалистами племстан-
ции совместно с учёными 
Московской сельскохозяй-
ственной академии была 
выведена полутонкорунная 
мясо-шёрстная острогожская 
порода овец. Вот её-то и 
стремятся возродить местные 
животноводы.

Артём – лучший!
Турнир по боксу, посвя-

щённый памяти мастера 
спорта СССР П.И.Ижогина, 
собрал спортсменов из Воро-
нежа, Боброва, Калача, Семи-
лук, Святогорска, информи-
рует грибановская районная 
газета «Знамя труда». Ко-
манду Грибановского района 
представляли воспитанники 
местной детско-юношеской 
спортивной школы Ярослав  
Аксёнов, Артём Тарасов, Да-
нила Зекин.

В супертяжёлой весовой 
категории Артём Тарасов 
занял первое место и вошёл 
в состав юношеской сбор-
ной Воронежской области. 
В её составе он будет вести 
подготовку к первенству 
Центрального федерального 
округа по боксу, которое 
пройдёт в Подольске.

Прирастаем  
талантами

Тв о р ч е с к и й  к о н к у р с 
«Алло, мы ищем таланты!» 
проходил в Воробьёвском 
районе не одну неделю. Орга-
низовали его местные работ-
ники культуры. На предва-
рительных прослушиваниях 
они нашли немало молодых 
и способных. И среди них 
– Ксения Гупалова, Алина 
Баранова, Вадим Колотев, 
Юлия Шипилова, Настя Бар-
дакова, Светлана Абрамова, 
Дмитрий Горлов. Последний, 
кстати, оказался замечатель-
ным гармонистом, а Настя 
Бардакова – несравненной 
балалаечницей, рассказывает 
воробьёвская районная газе-
та «Восход».Ф
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 255-14-74

Вам разъясняет адвокат | Консультирует 
Валерий ХаустоВ, адвокат адвокатской 
консультации №2 Ленинского района 
г. Воронежа (тел. 8-960-106-05-22).
Мировое соглашение

Вынесено определение об утверждении мирового соглашения. 
Могу ли я получить его сразу после оглашения?

Можете, так как в любом случае определения суда оглашаются 
сразу же после их вынесения. Оглашение только резолютивной части 
определения законом не предусмотрено.

Поэтому вы как сторона по делу можете попросить суд об изготов-
лении им заверенной копии определения сразу после судебного засе-
дания. Тем более это касается определения об утверждении мирового 
соглашения, а, согласно статье 173,ч.3 Гражданско-процессуального 
кодекса РФ, этим определением одновременно прекращается и про-
изводство по делу.

Пенсия | Разъясняют ведущие специалисты 
управления пенсионного фонда РФ в г. Воронеже.
Недостача… в двенадцать дней

Ушла на пенсию со стажем 31 год. А теперь до полного года мне 
не хватает всего 12 дней. Что сделать, чтобы мне зачли этот год?

Расчетный размер трудовой пенсии при оценке пенсионных прав 
определяется с учетом продолжительности общего трудового стажа, 
учтенного до 01.01.2002г. Основным документом, подтверждающим 
трудовую деятельность рабочих и служащих, является трудовая 
книжка. Записи в трудовую книжку вносятся в соответствии с тре-
бованиями Инструкции о ведении трудовых книжек, действовавшей 
на момент внесения этих записей. 

При отсутствии трудовой книжки, а также в тех случаях, когда в 
трудовой книжке содержатся неправильные и неточные записи, либо 
не содержатся записи об отдельных периодах работы, в подтверж-
дение трудового стажа принимаются справки и иные документы, 
содержащие сведения о периодах работы. С учетом изложенного в 
случае документального подтверждения факта работы в течение не-
достающих 12 дней до 01.01.2002г. указанный период стажа может 
быть учтен при определении размера пенсии.

Выгодный вариант
Я окончила техническое училище в 1970 году. Засчитают ли учебу 

в ТУ в трудовой стаж?
С 01.01.2010г. в соответствии с законодательством предусмотрено 

определение расчетного размера трудовой пенсии при оценке пенси-
онных прав застрахованного лица по выбору застрахованного лица.

В общий трудовой стаж до 01.01.2002г. могут включаться периоды 
подготовки к профессиональной деятельности - обучение в училищах, 
школах и на курсах по подготовке кадров, повышению квалификации 
и по переквалификации, в образовательных учреждениях среднего 
профессионального и высшего профессионального образования (в 
средних специальных и высших учебных заведениях), пребывание в 
аспирантуре, докторантуре, клинической ординатуре в целях опреде-
ления расчетного размера трудовой пенсии только в соответствии с 
п.4 ст.30 Федерального закона №173-ФЗ от 17.12.2001г. В случае, 
если указанный вариант исчисления расчетного пенсионного капи-
тала будет являться наиболее выгодным для пенсионера, то периоды 
обучения также подлежат зачету в трудовой стаж до 01.01.1991г. для 
определения суммы валоризации за «советский стаж».

На отдых до срока
Воспитываю сына-инвалида. Слышала, что могу досрочно офор-

мить пенсию. Так ли это?
Право на досрочное назначение трудовой пенсии по старости 

может быть реализовано одним из родителей инвалида с детства, 
воспитавшим его до достижения возраста 8 лет. В частности, матерям 
инвалидов с детства предоставляется данное право при наличии опре-
деленных условий, а именно: достижении возраста 50 лет, наличии 
страхового стажа не менее 15 лет, а также факта воспитания матерью 
ребенка- инвалида с детства до 8 лет. При этом возраст ребенка, в ко-
тором он был признан ребенком-инвалидом до 18 лет или инвалидом 
с детства, а также продолжительность периода нахождения на такой 
инвалидности не влияют на право матери на пенсию по старости на 
льготных основаниях.

«Уволили по сокращению штатов…»
Меня уволили по сокращению штатов за восемь месяцев до до-

стижения пенсионного возраста. Где могу оформить пенсию? 
Назначение трудовых пенсий осуществляется территориальным 

органом Пенсионного фонда Российской Федерации по месту житель-
ства лица, обратившегося за трудовой пенсией. Право на трудовую 
пенсию по старости имеют мужчины, достигшие возраста 60 лет, и 
женщины, достигшие возраста 55 лет, при наличии не менее 5 лет 
страхового стажа.

Безработным гражданам, не достигшим возраста 60 лет для муж-
чин и 55 лет для женщин и имеющим страховой стаж продолжитель-
ностью не менее 25 и 20 лет для мужчин и женщин соответственно, 
уволенным в связи с ликвидацией организации, либо прекращением 
деятельности индивидуальным предпринимателем, сокращением 
численности или штата работников организации, индивидуального 
предпринимателя, с их согласия может назначаться пенсия на пе-
риод до наступления возраста, дающего право на трудовую пенсию 
по старости, в том числе досрочно назначаемую трудовую пенсию 
по старости, но не ранее чем за два года до наступления соответ-
ствующего возраста. Основанием для досрочного назначения пенсии 
является Предложение о направлении безработного гражданина на 
пенсию, выдаваемое органами занятости населения на вышеуказан-
ных условиях. 

Служба в армии и стаж
Учителем математики работаю в школе 22 года. Будет ли вклю-

чена в педстаж служба в рядах Советской Армии?
В соответствии с Федеральным законом лицам, не менее 25 лет 

осуществляющим педагогическую деятельность в государственных 
и муниципальных учреждениях для детей, независимо от возраста 
предусмотрено право на досрочное назначение трудовой пенсии по 
старости. При этом применяется Список должностей и учреждений, 
работа в которых засчитывается в стаж работы, дающей право на 
досрочное назначение трудовой пенсии по старости лицам, осущест-
вляющим педагогическую деятельность в государственных и муници-
пальных учреждениях для детей. В специальный стаж, дающий право 
на досрочное назначение пенсии педагогическим работникам, засчи-
тываются периоды работы в должностях и учреждениях, указанных в 
Списке, который содержит исчерпывающий перечень должностей и 
учреждений для детей, и расширенному толкованию не подлежит.

Действующим пенсионным законодательством не предусмотрена 
возможность включения периодов прохождения военной, а также 
другой приравненной к ней службы в специальный стаж, дающий 
право на досрочное назначение трудовой пенсии по старости.

Без учёта «северных»
Ко мне в Воронеж хочет переехать на постоянное жительство 

с Крайнего Севера моя сестра. Там у нее коэффициент 2,0. Она 
получает пенсию по потере кормильца. Как изменится размер ее 
пенсии при переезде? 

Согласно пункту 11 ст.16 Федерального закона «О трудовых 
пенсиях в РФ» фиксированный базовый размер страховой части 
трудовой пенсии по случаю потери кормильца лицам, проживающим 
в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, уве-
личивается на соответствующий районный коэффициент, устанав-
ливаемый Правительством Российской Федерации в зависимости 
от района (местности) проживания, на весь период проживания 
указанных лиц в этих районах.

При переезде граждан на новое место жительства в другие районы 
Крайнего Севера и приравненные к ним местности, в которых уста-
новлены иные районные коэффициенты, фиксированный базовый 
размер трудовой пенсии по случаю потери кормильца определяется 
с учетом размера районного коэффициента по новому месту жи-
тельства.

При выезде граждан за пределы районов Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностей на новое место жительства фиксирован-
ный базовый размер трудовой пенсии по случаю потери кормильца 
определяется без учета размера районного коэффициента.
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Тамара гАШИМоВА

С первого сентября нынеш-
него года вступят в силу новые 
санитарно-эпидемиологические 
нормы, касающиеся обучения в 
школе. Среди множества тре-
бований и рекомендаций есть 
два пункта относительно веса 
школьного портфеля. 

Итак, по новым нормам вес 
ежедневного комплекта учебни-
ков и письменных принадлеж-
ностей не должен превышать: 
для учащихся первых-вторых 
классов – более полутора ки-
лограммов, третьих-четвёртых 
классов – более двух; пятых-
шестых – более двух с полови-
ной, седьмых-восьмых – более 
трёх с половиной, 9-11-х – более 
четырёх. Чтобы не допустить на-
рушения осанки, рекомендовано 
для начальных классов иметь 
два комплекта учебников: один 
– для использования на уроках, 
второй – для приготовления до-
машних заданий. 

- Второй комплект покупать 
накладно, первый (на год) стоит 
почти две тысячи, а школа обе-
спечить не сможет. Без учебни-
ков ходить, с одними тетрадка-
ми? Тогда, конечно, не больше 
полутора килограммов получит-
ся, - сокрушается бабушка Лизы, 
Мария Сергеевна.

Ещё в 2003 году Госсанэпид-
надзор принял решение: книги 
для учеников начальных клас-
сов должны весить максимум 

300 граммов, для пятых - ше-
стых классов — 400 граммов, 
для седьмых - девятых классов 
— 500 граммов. В портфелях 
выпускников не должно быть 
учебников, тяжелее 600 грам-
мов. Оговорили также, что в 
целом вес школьного портфеля 

не должен превышать десять 
процентов от веса ученика. В 
новых требованиях о процентах 
не сказано ни слова. Видимо, 
решили не морочить голову ро-
дителям. Разница в весе детей в 
одном классе может колебаться 
от одного до 15 килограммов. 
Что легко поднимет один, то 
второй от пола не оторвёт. А 
набор в портфеле должен быть 
у всех один.

Прошу сына-шестиклас сника 
сложить в сумку учебники и те-
традки, как будто завтра вторник 
или пятница. Именно в эти дни 
сумка становится совсем не-
подъёмной. Взвешиваем — 3650. 
На килограмм с лишним больше 
предписанной нормы. Плюс 
пакет со сменкой. Сын – прак-
тически меньше и тоньше всех 

в классе. Опасаясь искривления 
позвоночника или остеохон-
дроза, сумку до школы несём 
по очереди. Неохота пополнять 
ряды  школьников, в медицин-
ской карте которых значится 
диагноз — сколиоз. А таких в 
стране 80 процентов. Обратно 
сын добирается сам. 

Несколько лет подряд Ми-
нистерство образования упорно 
твердит о суперлёгких учебни-
ках, которые выпускают раз-
личные издательские фирмы. 
Чтобы ещё более облегчить 
ношу, книжки стали разбивать 
на несколько частей, по одной-
две на полгода. Но ведь ученики, 
особенно в начальной школе, 
должны носить с собой не только 
учебники, но и дидактические 
материалы, прописи, общий вес 
которых в итоге оказывается 
значительно больше допусти-
мой нормы. То же Министерство 
неустанно напоминает о том, 
что рюкзаки и сумки надо вы-
бирать не по красоте и моде, а 
по практичности. Заместитель 
руководителя Испытательного 
центра издательской продукции 
Научного центра здоровья детей 
РАМН Алла Додонова также 
советует родителям отказаться 
от покупки тяжелых портфелей 
с многочисленными карманами 
и молниями, заменить тяжелые 
пеналы на более легкие. Но 
почему-то все практичные и 
произведённые по всем нормам 
и гостам рюкзаки, сумки и пена-
лы детям не нравятся — больно 
бледны и убоги на вид. Ни  тебе 
кармашков, ни молний, ни про-
чих прибамбасов, так любимых 
ребятнёй. 

Возникает вполне резонный 
вопрос: что делать? Роспотреб-
надзор шутить не любит и со-
блюдение новых правил будет 
проверять с осени. Половина ро-
дителей не в силах одного ком-
плекта учебников купить, что уж 
говорить о втором. Перейти на  
электронные носители, как это 

сделали в продвинутых странах, 
нереально. По крайней мере 
сейчас. Государству ноутбуко- 
и ридеромания не по карману, 
ведь помимо техники придётся 
прокладывать необходимые 
коммуникации. У школ таких 
денег тоже нет. О родителях и 
говорить не приходится. Им 
бы чадо в школу собрать: одеть, 
обуть, канцелярку купить, на 
охрану да в фонд школы и класса 
наскрести, с собой дать на за-
втраки в столовой или пирожки 
в буфете.

Получается замкнутый круг.
Ещё осенью в некоторых 

школах Москвы начался экспе-
римент  по использованию элек-
тронных ридеров российско-
украинского производства под 
названием «Дигитека». Обе-
спечение учебных заведений 
непривычными учебниками 
взял на себя некий фонд, су-
ществующий на добровольные 
пожертвования. Как  проходит 
эксперимент, пока неизвестно. 
Но в его начале организаторы 
заявили, что  как только за-
кончится учебный год, будет 
принято решение о массовом 
применении устройств в учеб-
ном процессе. Что же, ждать 
осталось недолго.

А вот ученики подольской 
школы N 29 ждать не стали. Они 
больше не носят тяжеленные 
сумки и рюкзаки. Их вместе с 
бумажно-пишущим содержи-
мым заменил личный ноутбук-
планшетник. В нём  - учебники, 
задачники, библиотека, медиате-
ка, измерительные приборы, ра-
бочие тетради, дневник и многое 
другое. Даже зеркальце есть. В 
школьное информационное про-
странство компьютер подключа-
ется с помощью беспроводной 
Wi-Fi сети. Идея принадлежит  
учителю информатики Павлу 
Чеботареву и учителю физики и 
астрономии Игорю Царькову. До 
сих пор в России аналога этому 
проекту нет. 

- Электронный портфель без  
многоуровневого файлового 
хранилища, серверов, высоко-
скоростного Интернета, хороше-
го Wi-Fi покрытия, электронной 
библиотеки, цифровых лабора-
торий по естественным наукам и 
квалифицированного персонала 
вещь совершенно бесполезная, - 
убеждены преподаватели. - Для 
начала мы перевели в «цифру» 
всего четыре предмета - физику, 
информационные технологии, 
русскую литературу и англий-
ский язык. С книгами по инфор-
матике проблем не возникло, 
но, к примеру, не все издания 
учебников по физике имеют 
современный формат электрон-
ного учебника. Проблему ре-
шили - создали собственный 
электронный учебник на базе 
бумажного, заключив договор с 
издательством о предоставлении 
pdf книги. Иллюстрации и 3d 
модели в учебники делают сами 
ученики. Им стало интересно 
учиться, перестали прогуливать 
уроки, вступили в научное обще-
ство и работают над индивиду-
альными проектами.

А что же у нас в области? 
В департаменте образования, 
науки и молодёжной политики 
прекрасно понимают, что пока 
не смогут создать для всех школ 
необходимые условия для рабо-
ты с электронными учебниками, 
равно как и купить для каждого 
ребёнка второй комплект учеб-
ников.

- Тем не менее мы должны 
стремиться к этому, - считает 
руководитель департамента 
Олег Мосолов. - Но уже сейчас 
учитель может рассчитать, ис-
ходя из учебного плана, сколько 
ребенку нужно принести с собой 
учебников и тетрадок, чтобы не 
навредить здоровью. 

А пока суд да дело, мамы и 
папы из-за любви и жалости к 
собственному чаду привычным 
жестом закидывают на спину 
рюкзаки своих сыновей и доче-
рей. Своя ноша не тянет?

Своя ноша очень тянет
Экспертиза «Коммуны» | сколько должен весить портфель школьника, чтобы его носили дети, а не их родители?
Второклассница Лиза Антонова уверена, что носить 
школьный ранец – не девчачье дело. Уж больно он 
тяжелый, стоит сложить туда все учебники, тетрадки и 
пенал. Вот и бабушка говорит, что от такой тяжести спина 
станет кривой, кто потом замуж возьмёт. Доверить ранец 
мальчишкам-одноклассникам, живущим в одном дворе, 
нельзя. Они свои-то кидают куда ни попадя, пинают, 
словно футбольный мяч. С чужим вовсе церемониться 
не будут. Да и желающих повесить на себя ещё два – три 
килограмма среди них, по правде сказать, что-то не видно. 
Поэтому утром Лиза идёт до школы с папой, после уроков 
домой – с бабушкой. Их тяжестями не напугать.

Марина КАЛИнИнА 

Фото автора

Страшные пожары, уничтожившие в Воронежской области 
более 20 тысяч гектаров леса, еще свежи в памяти воронежцев. 
Может, поэтому они так живо откликнулись на предложение 
Управления лесного хозяйства Воронежской области высадить 
саженцы деревьев на наиболее пострадавших территориях. Не-
смотря на выходной день, в Масловке собралось немало волон-
теров: представители Воронежского регионального отделения 
Русского географического общества, Управления по экологии и 
природопользованию Воронежской области, ряда общественных 
организаций, государственных и образовательных учреждений, 
частные лица. Официальным партнером акции выступила пиво-
варенная компания «Балтика», которая заботится о сохранении 
и экологической чистоте окружающей среды и поддерживает 
инициативы в этой сфере. 

Вооружившись лопатами и ведрами для поливки деревьев, 
добровольцам-садоводам удалось всего за пару часов высадить в 
землю около 2,5 тысячи саженцев. Посадочный материал предо-
ставил Воронежский питомник, живительной влагой обеспечивали 
машины МЧС. 

Владимир Тихоненко, инженер-механик ПВС компании «Бал-
тика», вместе со своими коллегами с удовольствием откликнулся 
на приглашение принять участие в этой акции. И признался, что 
воспринимает происходящее, скорее, как акт доброй воли, чем 
мероприятие «для галочки».

На месте посадки нового леса торжественно установили так 
называемые «аншлаги» - памятные щиты, посвященные всена-
родной лесопосадке. Кстати, на одном из аншлагов запечатлены и 
воронежские СМИ, журналисты которых внесли свой посильный 
вклад в это по-настоящему нужное и доброе дело.   

Теперь на месте сгоревших хвойников появится кленовый 
массив. Эта порода выбрана не случайно – лиственные деревья, 
посаженные вблизи населенных пунктов, служат своеобразным 
заслоном в случае возникновения пожара, да и горят они не так 
активно, как хвойные. Правда, пройдет не один десяток лет, пока 
молодые саженцы превратятся в красивые деревья.

Лесники были приятно удивлены такому энтузиазму. Но если с 
посадкой лесов у них проблем, как правило, не возникает, то уборка 
горельника - это настоящая головная боль.

- Если никто из переработчиков в ближайшее время не возьмет-
ся утилизировать древесину, нам придется попросту ее сжечь. А это 
не очень благоприятно для экологической обстановки, - отметил 
руководитель Управления лесного хозяйства Воронежской области 
Николай Самойлов. – Такая вот двойная горечь пожаров.

И будут клёны 
здесь расти 
Акция | В минувшую субботу рядом  
с Масловкой появился рукотворный лес

Виктор СИЛИн

г.Бутурлиновка

- Мастеровыми людьми наш город 
всегда славился, - говорит директор 
музея Вера Сачивко. – Но особое при-
знание  снискали здешние сапожники. 
В начале двадцатого века мастеровых 
людей этой профессии насчитывалось 
около шести тысяч человек. И постав-
ляли они на общероссийский рынок 
миллион пар обуви.

Как и полагается, музей располагает-
ся  в старинном особняке, построенном в 
конце XIX века купцом, лесоторговцем 
Николаем Алексеевичем Маслюковым. 
После Октябрьской революции здесь 
находилось местное НКВД и, говорят, в 
сарае, остатки которого  сохранились на 
подворье, не только содержали неугод-
ных новой власти, но и расправлялись 
с ними.

Переходим от стенда к стенду, от 
витрины к витрине. Из материалов, пред-
ставленных здесь, складывается картина 
исторического прошлого (да и настояще-
го тоже) этого старинного русского город-
ка. Вот биография полного Георгиевского 
кавалера Андрея Прокопьевича Фомина, 
здесь же рассказ о воине-«афганце» Герое 
Советского Союза Сергее Игольченко. А 
вот интереснейшие материалы о поляр-
ном исследователе Николае Яковлевиче 
Колодиёве. Оказывается, с юных лет 
бутурлиновец Коля Колодиёв увлёкся 
романтикой путешествий и географиче-
ских открытий, а повзрослев, в 1937 году 
стал участником знаменитого похода  
ледокола «Седов». Впоследствии же был 
начальником экспедиции на Чукотку. 
Именем героического исследователя 
Николая Колодиёва названа бухта на 
острове Нансен на Земле Франца Иоси-
фа. А в родной ему Бутурлиновке есть 
улица его имени.

- А ещё наш бутурлиновский край 
– песенный, - продолжает свой рас-
сказ Вера Семёновна. – Одно то, что в 
Козловке служил священником брат 
выдающегося фольклориста Митрофана 

Ефимовича Пятницкого, Сергей Ефимо-
вич – уже говорит о многом. А сколько 
вышло талантов из той же Гвазды! Одни 
сёстры Осиповы – это огромнейший 
пласт в истории Воронежского академи-
ческого русского народного хора.

Мне не раз приходилось встречаться 
с тремя сёстрами Осиповыми. Помнится, 
старшая из них, Заслуженная артистка 
РСФСР, наделённая редкостной кра-
соты голосом, Евдокия Михайлова, 
вспоминая о своей малой родине, часто 
говорила:

- Уже сам воздух, атмосфера в родном 
селе наполнены каким-то мелодическим 
звучанием. Приеду в Гвазду - и песни, 
словно из души, сами собой льются.

- Мы ведь сотрудничаем со школьны-
ми музеями, стараемся оказывать им вся-
ческую помощь, в том числе и методиче-
скую, - вступает в нашу беседу хранитель 
фондов музея Нила Прядунова. – В той 
же Горской школе её директор Валентина 
Ивановна Солодухина серьёзно занима-
ется краеведением, а значит, и ребята не 
остаются в стороне от этого интересного 
и нужного дела.

При Бутурлиновском музее не про-
сто на бумаге существуют совет музея и 
клуб краеведов, а постоянно действуют, 
и действуют целенаправленно, по своей 
программе. Регулярно они собираются 
на свои встречи, делают сообщения и 
доклады.И среди них – ветеран Великой 
Отечественной войны, участник Курской 
битвы Василий Петрович Головков.

- Василий Петрович – настоящий 
подвижник, безотказный человек, - гово-
рит о нём директор музея Вера Сачивко. 
– Он выступает с рассказами о войне, о 
том, в каких неимоверных трудностях 
приходилось добывать Победу. Его соб-
ственная биография – яркий тому при-
мер. Пришла даже похоронка с фронта 
о том, что Головков погиб. А он, всем 
смертям назло, остался жив, прошёл 
госпитали и вернулся домой.

В музее всего-то три штатных работ-
ника. Двух я уже представил, но есть ещё 
и третий. Зовут его Владимир Иванович 
Орешин, он давно уже ветеран, но пока 
есть силы – трудится. Биография его 
отца, документы и фотографии, рас-
крывающие непростую судьбу Ивана 
Орешина, думается, могли бы пополнить 
фонды музея. А дело в том, что отец Вла-
димира Ивановича родом из Москвы, 
большевик, по призыву партии поехал 
поднимать село. 

…Традиционно накануне Междуна-
родного дня музеев в нашей стране про-
ходит акция «Ночь в музее». Состоялась 
она и в Бутурлиновке. Правда, прово-
дилась она здесь как «Вечер в музее». 
Приехали  фольклорные коллективы из 
сёл Пузево и Гвазды, руководят которы-
ми Анна Евсюкова и Иван Гусев.  Были 
и бутурлиновские ансамбли, народный 
театр, народный ансамбль танца «Зо-
лушка», духовой оркестр.

Так что праздник бутурлиновские 
музейщики отметили по всем правилам 
и с размахом.

Экспозиции  
в купеческом особняке

Завтра – Международный день музеев
На схеме, что висит в Бутурли-
новском народном краеведче-
ском музее, точками изображе-
ны города и веси, по которым 
в конце XIX века поставлялись 
товары местных ремесленни-
ков. Тут вам и Москва, и Санкт-
Петербург, и Пенза, и Самара, и 
Ростов, и Майкоп, и Балашов… 
Всех не перечислишь, проще 
сказать, куда не отправляли бу-
турлиновцы свои сапоги и туфли, 
полушубки и тулупы, пшеницу 
и муку, плуги и сохи, сукно. По-
лучалось, что на два миллиона 
рублей (по тому времени – 
огромная сумма!) расходились 
из слободы Бутурлиновской 
товары по всей России.

Владимир Орешин, Вера Сачивко и Нила Прядунова.



«ФАКЕЛ» (Воронеж) -  
«ТОРПЕДО» (Москва) 0:0

«Факел»: Кликин, Черкес (к), Михалев, 
Колесников, Хабаров, Шестаков, Клопков, 
Герасименко, Егоров (Васильев, 76), Логуа 
(Еремеев, 75), Янкаускас (Козлов, 37).

Перемены в стартовом составе вновь были 
значительные. Вратарь Федор Дьяченко, 
здорово сыгравший в последних четырех вы-
ездных матчах, получил травму голеностопа и 
как минимум на неделю поступил в распоря-
жение врачей. Гаврилов, Козлов и Еремеев за-
няли место на скамейке запасных, а Аброскин 
вообще не попал в заявку на матч.

Первый тайм полностью остался за «Факе-
лом». Первая минута принесла первый угло-
вой, а первый удар в створ ворот нанес Логуа 
на исходе 17-й минуты. Клевинскасу при-
шлось изрядно потрудиться, чтобы вы удить 
мяч из нижнего угла. По всем раскладам на 
перерыв футболисты должны были уйти на 
перерыв с преимуществом в счете хозяев. 

После розыгрыша очередного углового 
Михалев бил головой в упор, но угодил в пере-
кладину. Мяч взвился вверх, вратарь успел 
его зафиксировать, а через секунду голкипера 
вместе с мячом воронежцы затолкали в ворота. 
Арбитр гол, естественно, не засчитал. За счи-
танные секунды до свистка на отдых Козлов, 
заменивший захромавшего Янкаускаса, с семи 
метров не смог поразить ворота, пробив точно 
в руки столичному голкиперу. Не прошло 
и десяти минут второй половины встречи, 
как Логуа от души запустил мяч в ближний 
верхний угол. Голкипер успел среагировать на 
удар, а Козлов не сумел попасть в «раму» во-
рот. Одноногий Сильвер с острова Сокровищ 
и то бы вряд ли промахнулся. 

Оказывается, чудеса порой случаются 
- табло продолжало смотреть на мир унылы-
ми нулями. Второй раз перекладина спасла 
москвичей после удара головой Герасименко 
из убойной позиции. Как вы думаете, кто 
первым оказался на добивании? Правильно, 
Козлов. И куда полетел мяч? Опять правиль-
но - мимо цели. 

После этого торпедовцы расправили кры-
лья и нанесли пару неприятных визитов в 
штрафную площадь Кликина. Но наш вратарь 
был на высоте. Концовка встречи осталась за 
«Факелом», однако счет так и не изменился.

Главный тренер «Торпедо» Игорь Чугайнов 
на послематчевой пресс-конференции заявил: 
«Мы ехали в Воронеж за победой, но сегодня 
не забили ни те, ни другие, поэтому ничья - 
итог закономерный». Наставник «Факела» 

Константин Сарсания был заметно взвол-
нован: «Мы не можем забить с трех метров, 
с пяти. Попадаем в штанги и перекладины и 
не хватает мастерства добить мяч в пустые 
ворота. Создаем отличные возможности для 
взятия ворот, но не можем их реализовать, 
а надо хотя бы один из них использовать. 
«Факел» – команда конкурентоспособная, по 
игре мы еще никому кроме «Жемчужины» не 
уступили. Думаю, скоро нас «прорвет», хоть 
чуть-чуть бы еще везения».

Результаты остальных матчей 9-го тура. 
«Химки» (Химки) - «Балтика» (Калинин-
град) 1:1, «Енисей» (Красноярск) - «СКА-
Энергия» (Хабаровск) 3:0, «Урал» (Сверд-
ловская область) - «Мордовия» (Саранск) 
0:0, «Газовик» (Оренбург) - «КАМАЗ» (Набе-
режные Челны) 0:0, «Сибирь» (Новосибирск) 
- «Луч-Энергия» (Владивосток) 2:2, «Черно-
морец» (Новороссийск) - «Волгарь-Газпром» 
(Астрахань) 3:0, «Жемчужина-Сочи» (Сочи) 
- «Алания» (Владикавказ) 0:1.

«Факел» никак не может вырваться из за-
мыкающей «пятерки», имея в активе всего 8 
очков. Сегодня воронежцы на Центральном 
стадионе профсоюзов принимают другого 
аутсайдера турнира – «Балтику». 

Максим СКВОРЦОВ.  
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(473) 246-30-30

Физико-математические классы при ВГТУ совмещают в себе обще-
образовательную и довузовскую подготовку учащихся, поступаю-
щих в университет.

Профильный и предпрофильный классы позволяют получить глу-
бокие знания по физике, математике и информатике.

Занятия ведут высокопрофессиональные учителя школы и препо-
даватели ВГТУ.

МОУ СОШ №38 с углубленным изучением  
отдельных предметов имени 
Е.А.Болховитинова 

ОБъявляЕт 
нАБОр 
в 8, 9-е предпрофильные и 10, 11-е 
профильные физико-математические 
классы при воронежском государственном 
техническом университете

Дополнительную информацию можно получить по телефону  
(473) 238-60-24, ежедневно с 12.00 до 17.00, кроме субботы и воскресенья.
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О ПОДГОТОВКЕ К ГОДОВОМУ ОБЩЕМУ СОБРАНИЮ 
АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»

Общее собрание акционеров ОАО «Газпром» состоится 30 июня 2011 года в г. Москве.
Учитывая организационные трудности, возникающие при проведении Общего собрания 

акционерного общества с числом акционеров более 500 тысяч,  ОАО «Газпром» рекоменду-
ет акционерам реализовать свое право на участие в собрании путем выдачи доверенности 
уполномоченному представителю.

Доверенность можно оформить в Депозитарии Воронежского филиала АБ «РОССИЯ» 
(ОАО) по адресу: пер. Красноармейский, д.12а. Напоминаем, что Воронежский филиал АБ 
«РОССИЯ» продолжает выплату дивидендов по акциям ОАО «Газпром» по итогам 2009 г. 
Прием акционеров осуществляется по рабочим дням с 9.00 до 17.30, в пятницу - до 16.00. 
Для акционеров ОАО «Газпром» открыта «горячая телефонная линия» Депозитария и 
ООО «Газпром межрегионгаз Воронеж» 8 (473) 254-34-09, 8 (473) 239-79-24.

 Филиал ФГУП «Российская телевизионная  
и Радиовещательная сеть» воРонежский оРтПЦ 

приступил к выполнению Федеральной целевой программы 

«разВиТие ТеЛерадиоВещания В российсКой  
Федерации на 2009-2015 годы», 

утверждённой постановлением Правительства Российской Федерации  
№ 985 от 3 декабря 2009 года.

 В рамках реализации указанной программы в Воронежской области запланирован перевод 
на цифровой формат вещания 16 существующих объектов радио- и телевизионного вещания 
и строительство дополнительно 60 новых объектов. 

 В ближайшее время планируется выполнить ремонтно-восстановительные работы на су-
ществующих антенных опорах с целью размещения нового оборудования ЦТВ и строительно-
монтажные работы. 

 Работы планируется произвести в период с 20 мая по 31 августа 2011 года. 
В этот период, в связи с необходимостью отключения радиопередающего оборудования на 

время производства работ, в рабочие дни с 08 час.00 мин. по 18час.00 мин. возможны переры-
вы в вещании всех эфирных телевизионных и радиопрограмм, транслируемых Воронежским 
ОРТПЦ на следующих объектах:

 - цех РТВ г. Воронеж; - цех РТВ г. Бобров; - цех РТВ г. Борисоглебск; - цех РТВ г. Богучар; - цех 
РТВ г. Россошь; - РТС г. Острогожск; - РТС с. Воробьевка; - РТС Лосево; - РТС Таловая; - РТС  
г. Эртиль; - РТС г. Лиски; РТС г. Павловск; - РТС Новохоперск; - РТС Абрамовка 

 Отключение программ будет производиться только на время выполнения работ при благо-
приятных погодных условиях. 

Татьяну  
Кузьминичну  

ЮшКину 
поздравляем  

с днём рождения 

Имениннице желаем 
крепкого здоровья, 
долголетия и новых 
творческих побед.

Друзья, коллеги. 

Голевая засуха 
Целый день палило солнце, и больше двенадцати тысяч поклонников поначалу 
и не думали брать с собой зонты и куртки. Все изменилось в одночасье: ветер 
откуда-то приволок на небо тучи, и весенний дождь изрядно намочил землю 
под раскаты грома. Болельщиков это не отпугнуло: они жаждали первой до-
машней победы «Факела». и дело не только в ней - уже 481 минуту игрового 
времени «Факел» не забивал. «Безголевая засуха» продолжается и составила 
она уже 571 минуту. Очень печально.

Константин Сарсания:  
«Ну сколько же можно не забивать...»
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сергей КройчиК
Фото автора

По всей стране в этот день 
прошли мероприятия в поддерж-
ку здорового образа жизни. Под-
держал акцию и Воронежский 
филиал ОАО «Ростелеком», 
выступив одним из инициаторов 
проведения в СК «Факел» боль-
шого спортивного праздника 
среди юных волейболисток. 

 В борьбу за почётный тро-
фей – Кубок «Ростелекома» - 
вступило шесть детских секций 
волейбола. Три из них городские 
– СДЮСШОР №1, №2 и №3. 
Приехали в Воронеж и команды 
из посёлка Лосево (Павловский 
район), а также Анны и Ново-
хопёрска. Девчонок разделили 
на две подгруппы. Победитель 
каждой выходил в финал. Ко-
манды, занявшие места пониже, 
соответственно боролись за 
бронзовые медали и утешитель-
ные призы. 

 - Сегодняшний праздник 
состоялся благодаря ОАО «Рос-
телеком» и правительству Во-
ронежской области. Спасибо им 
за добрую инициативу. Впрочем, 
важны не столько результаты, 
как сама популяризация во-
лейбола, - сказала «Коммуне» 
Заслуженный мастер спорта, 
олимпийская чемпионка, пер-
вый вице-президент областной 
федерации волейбола Ирина 
Макогонова. По лицам девчонок 
я вижу, что им здесь нравится. 
Польза и в другом: сегодняшние 
соревнования позволят прове-
рить, чему сумели научиться за 
год тренировок юные спортив-
ные дарования. 

А в спорткомплексе было 
так шумно, что детские голоса 
оказались слышны на улице. 
Многочисленные болельщики 
расположились по периметрам 
двух площадок, заполнили бал-
кон. Переживали, пытались что-
то подсказать, фотографировали. 
Да и тренеры каждой из команд, 
казалось, слишком часто брали 
тайм-аут, когда у их подопечных 
что-то не получалось с бросками. 
Пытались перестроить игру, 
взбодрить своих девчонок.  

 Кстати, молодёжь догово-
рилась играть по три партии до 
25 очков в каждой. Трудно было 
предположить, что воспитанницы 

местной школы волейбола сыгра-
ли бы слабее своих сверстниц из 
районов области. И, тем не менее, 
именно горожанки и разыграли 
между собой кубок. В итоге 
сильнее оказались воспитанницы 
СДЮСШОР №2, переигравшие 
сверстниц из СДЮСШОР №1, а 
за третье место боролись девчон-
ки из районов области: сборная 
команда Лосево победила дру-
жину из Анны.

 Впрочем, памятные суве-
ниры от генерального партнера 
Олимпиады-2014 достались 
всем участникам спортивного 
праздника: и детям, и взрослым, 
и активно сопереживавшим за 
своих. 

 - Сегодняшнюю акцию мы 
поддержали совместно с Воро-
нежской федерацией волейбола, 
- сказал директор Воронежского 
филиала ОАО «Ростелеком» 
Алексей Камышев. – А лично 
у меня к волейболу привязан-
ность особенная: ещё в студен-
ческие годы, когда учился в 
ВГУ, я играл в составе вузовской 
сборной. Кроме того, сегодня на 
соревнованиях присутствуют 
олимпийская чемпионка Ирина 
Макогонова и известный в на-
шей области специалист, Заслу-
женный работник физической 
культуры и спорта Российской 
Федерации Сергей Калдеран. 
Они воспитали не одну плеяду 
талантливых воронежских во-
лейболисток. И среди них, Ольга 
Фатеева, чемпионка страны и 
мира, сегодня игрок польского 
«Сопота», одного из лидеров 
чемпионата. Или Регина Мо-
роз – в эти дни она в составе 
казанского «Динамо» стала чем-
пионкой страны. Я уверен, что 
девочкам небезынтересно было 
бы пообщаться с этими имени-
тыми людьми. Во всяком случае 
молодежь в фокусе внимания. И 
это важно! Кроме того, у нашей 
компании есть и ещё одна идея: 
такие соревнования сделать 
постоянными и проводить их 
не только среди одиннадцати-
летних девчонок, а и мальчи-
шек. Среди них также найдётся 
немало любителей волейбола. 
«Ростелеком» в будущем под-
держит не только соревнования 
по этому виду спорта: главное 
– чтобы детям было интересно 
и полезно. 

У сетки – 
девчонки
сочи-2014 | В минувшую субботу 
начался обратный отсчёт времени (1000 
дней) до открытия зимней Олимпиады 

Слева направо: Алексей Камышев, Ирина Макогонова 
и начальник отдела информационных технологий 
правительства Воронежской области Дмитрий Недосейкин.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. 

оТВеТы на сКанВорд (12 мая)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: сноп. Поручни. Песня. Чаша. йодль. Буря. 
аргон. Чага. диск. Ремикс. корыто. Эму. аноним. Мотет. Раж. вес. 
катет. лыжи. Упорство. Мерин. качели. Барабан. калым. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Беда. Масштаб. ноша. Раскат. Папайя. конек. 
Рота. Посад. акын. труппа. луг. тире. Рояль. аромат. ермак. Мэр. 
сеча. Грим. выстрел. кутеж. вилы. Перенос. синоним.
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